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ESPECIAL DIA DOS PAISESCOLA ODETE EM CANDIOTA
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Nesta quinta-feira (8) a Escola Municipal de Educação Infantil Odete Lazzare Corrêa, localizada na sede de Candiota, 
completou 10 anos de atividades na cidade. Uma festividade no ginásio municipal marcará as comemorações.
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Divulgação TP

Arquivo familiar/Especial TP

Aceguá, na fronteira com o Uruguai, Aceguá, na fronteira com o Uruguai, 
vivia em 2020 um momento político vivia em 2020 um momento político 
inusitado, quando nada menos que cinco inusitado, quando nada menos que cinco 
candidaturas a prefeito se habilitaram candidaturas a prefeito se habilitaram 
para aquele pleito. Na ocasião, Marcus para aquele pleito. Na ocasião, Marcus 
Vinícius Aguiar, o Peti (PSDB) venceu com Vinícius Aguiar, o Peti (PSDB) venceu com 
38,65% (1.095 votos), superando Edmundo 38,65% (1.095 votos), superando Edmundo 
Pichler (MDB), com 25,56%; seguido por Willi Pichler (MDB), com 25,56%; seguido por Willi 
Janzen (DEM) - 12,74%, Alfredo Castillos (PSD) Janzen (DEM) - 12,74%, Alfredo Castillos (PSD) 
- 11,79% e Fernandinho Teixeira (PL) - 11,26%.- 11,79% e Fernandinho Teixeira (PL) - 11,26%.

DE CINCO PARA DE CINCO PARA 
DOIS EM ACEGUÁDOIS EM ACEGUÁ O analista de Sustentabilidade da Usina O analista de Sustentabilidade da Usina 

Termelétrica (UTE) Pampa Sul, o jornalista Termelétrica (UTE) Pampa Sul, o jornalista 
Patrick Correa e a nova educadora am-Patrick Correa e a nova educadora am-

biental da MDS-Pampa Sul, a candiotense biental da MDS-Pampa Sul, a candiotense 
Juliana Silveira, estiveram na redação do Juliana Silveira, estiveram na redação do 
TPTP nesta quinta-feira (8), para uma visita  nesta quinta-feira (8), para uma visita 

de cortesia e também para entregar a nova edi-de cortesia e também para entregar a nova edi-
ção do informativo Boas Novas Pampa Sul, que ção do informativo Boas Novas Pampa Sul, que 

já está em seu nono ano e no nº 91. O jornal já está em seu nono ano e no nº 91. O jornal 
agradece a parceria de sempre. agradece a parceria de sempre. 

BOAS NOVAS PAMPA SULBOAS NOVAS PAMPA SUL

QUADROS DEFINIDOS NA REGIÃOQUADROS DEFINIDOS NA REGIÃO

As últimas duas semanas foram pesadas para As últimas duas semanas foram pesadas para 
Candiota por causa de perdas na comunidade, Candiota por causa de perdas na comunidade, 
sendo duas de forma trágica. A cidade perdeu o sendo duas de forma trágica. A cidade perdeu o 
menino Vitor, de apenas 12 aninhos (ver matéria menino Vitor, de apenas 12 aninhos (ver matéria 
nesta edição), que faleceu a caminho da escola. nesta edição), que faleceu a caminho da escola. 
Também de forma trágica, o ainda jovem Jonas Também de forma trágica, o ainda jovem Jonas 
Bohn Vieira, 38 anos, que sofreu um acidente Bohn Vieira, 38 anos, que sofreu um acidente 

de moto em São Sepé. Ainda, faleceu, vítima de de moto em São Sepé. Ainda, faleceu, vítima de 
um câncer de garganta, Vanderley Barres Mule, um câncer de garganta, Vanderley Barres Mule, 

o seu Vando, aos 70 anos. o seu Vando, aos 70 anos. 

LUTO EM CANDIOTALUTO EM CANDIOTA

Sabrina Monteiro TP

Anderson Coka/Especial TP

Passados quatro anos, o cenário se modifi cou Passados quatro anos, o cenário se modifi cou 
bastante e o atual prefeito Marcus Peti conse-bastante e o atual prefeito Marcus Peti conse-
guiu reunir antigos desafetos em torno de sua guiu reunir antigos desafetos em torno de sua 
tentativa de reeleição. Peti trouxe até o MDB, tentativa de reeleição. Peti trouxe até o MDB, 
que sempre foi um adversário de primeira hora que sempre foi um adversário de primeira hora 
dos tucanos, inclusive que já lhe impôs derrotas. dos tucanos, inclusive que já lhe impôs derrotas. 
Peti, que tem como vice Pedro Anildo (Pode-Peti, que tem como vice Pedro Anildo (Pode-
mos) e tem em sua aliança seis partidos: PSDB, mos) e tem em sua aliança seis partidos: PSDB, 
Podemos, MDB, PL, PSD e PP, vai enfrentar o Podemos, MDB, PL, PSD e PP, vai enfrentar o 
PT, que vem com chapa pura. Já tendo concor-PT, que vem com chapa pura. Já tendo concor-
rido outras três vezes pela sigla (2000, 2004 e rido outras três vezes pela sigla (2000, 2004 e 
2008), o experiente petista Glécio Rodrigues 2008), o experiente petista Glécio Rodrigues 
tem como candidato a vice Hélio Oliveira Ma-tem como candidato a vice Hélio Oliveira Ma-
chado (Toco).chado (Toco). A Prefeitura de Candiota se prepara para pavi-A Prefeitura de Candiota se prepara para pavi-

mentar em seguida com blocos intertravados, a mentar em seguida com blocos intertravados, a 
chamada Rua G, no coração da cidade. A via, chamada Rua G, no coração da cidade. A via, 

que foi aberta não há muito tempo faz a ligação que foi aberta não há muito tempo faz a ligação 
entre as ruas Assis Freitas, Acácio das Neves e entre as ruas Assis Freitas, Acácio das Neves e 

João Magalhães Filho, integrando a grande área João Magalhães Filho, integrando a grande área 
comercial da cidade. comercial da cidade. 

PAVIMENTO NO PAVIMENTO NO 
CENTRO DE CANDIOTA CENTRO DE CANDIOTA 

Filho do ex-conse-Filho do ex-conse-
lheiro tutelar e ex-lheiro tutelar e ex-
-vereador Jocélio -vereador Jocélio 
Vieira e irmão da Vieira e irmão da 
atual conselheira atual conselheira 
tutelar Jaqueline tutelar Jaqueline 

Vieira, Jonas teve Vieira, Jonas teve 
uma saída de pista uma saída de pista 
no fi nal da manhã no fi nal da manhã 
de sexta-feira (2), de sexta-feira (2), 
um acidente na um acidente na 

BR-392, km 325, BR-392, km 325, 
em São Sepé em São Sepé 

(RS). Ele estava (RS). Ele estava 
em uma motocicle-em uma motocicle-
ta Triumph/Street, ta Triumph/Street, 
falecendo no local. falecendo no local. 

Além de Jocélio e a irmã, Jonas deixa a mãe Além de Jocélio e a irmã, Jonas deixa a mãe 
Nilsa Bohn e a esposa Kamila Dutra. O corpo foi Nilsa Bohn e a esposa Kamila Dutra. O corpo foi 
sepultado no Cemitério Municipal de Candiota sepultado no Cemitério Municipal de Candiota 

no sábado (3).no sábado (3).

LUTO EM CANDIOTA - JONASLUTO EM CANDIOTA - JONAS

Esta quinta-feira (8) foi marcada por protestos Esta quinta-feira (8) foi marcada por protestos 
de  produtores rurais por mais medidas de de  produtores rurais por mais medidas de 

socorrro ao setor por parte do governo federal, socorrro ao setor por parte do governo federal, 
que já emitiu uma Medida Provisória.  Na região que já emitiu uma Medida Provisória.  Na região 

houve bloqueio das Brs 293 (Hulha Negra e houve bloqueio das Brs 293 (Hulha Negra e 
Bagé) e 153 (Aceguá). Em Candiota, no trevo Bagé) e 153 (Aceguá). Em Candiota, no trevo 

de acesso à sede do município (foto), pela de acesso à sede do município (foto), pela 
rodovia Miguel Arlindo Câmara (MAC) teve con-rodovia Miguel Arlindo Câmara (MAC) teve con-
centração de maquinário, mas sem bloqueio do centração de maquinário, mas sem bloqueio do 

trânsito.trânsito.

PROTESTO DOS PROTESTO DOS 
PRODUTORES RURAISPRODUTORES RURAIS

Em política, assim como na vida, não é possível Em política, assim como na vida, não é possível 
dizer que as coisas são defi nitivas. Mas após as dizer que as coisas são defi nitivas. Mas após as 
convenções partidárias, que encerraram o prazo convenções partidárias, que encerraram o prazo 
no último dia 5 de agosto, o quadro político-no último dia 5 de agosto, o quadro político-
-eleitoral na região está desenhado. O máximo -eleitoral na região está desenhado. O máximo 
de candidaturas majoritárias que terá nas cida-de candidaturas majoritárias que terá nas cida-
des são três, sendo assim em Bagé (Mainardi des são três, sendo assim em Bagé (Mainardi 
- PT, Roberta Mércio - PL e Álvaro Meira - PDT), - PT, Roberta Mércio - PL e Álvaro Meira - PDT), 
Hulha Negra (Tanira - PL, Campani - PT e Beto Hulha Negra (Tanira - PL, Campani - PT e Beto 
Dalpiva - PDT) e Candiota (Adriano – PT, Fo-Dalpiva - PDT) e Candiota (Adriano – PT, Fo-
lador – MDB e Darlan - PSB. Já Aceguá (como lador – MDB e Darlan - PSB. Já Aceguá (como 
recém visto), Pinheiro Machado (Ronaldo – PP recém visto), Pinheiro Machado (Ronaldo – PP 
e Danubio – PDT) e Pedras Altas (Veca – PL e e Danubio – PDT) e Pedras Altas (Veca – PL e 
Volnei – PT) terão duas candidaturas cada. Volnei – PT) terão duas candidaturas cada. 

J.André TP

DE CINCO PARA DOIS EM ACEGUÁ 2DE CINCO PARA DOIS EM ACEGUÁ 2

QUADROS DEFINIDOS NA REGIÃO 2QUADROS DEFINIDOS NA REGIÃO 2

Agora, os partidos e coligações tem até o dia 15 Agora, os partidos e coligações tem até o dia 15 
de agosto para encaminharem os devidos regis-de agosto para encaminharem os devidos regis-
tros para a Justiça Eleitoral. A campanha, ofi cial-tros para a Justiça Eleitoral. A campanha, ofi cial-
mente, começa na próxima sexta-feira (16).mente, começa na próxima sexta-feira (16).

Depois de uma Depois de uma 
batalha contra um batalha contra um 
câncer de gargan-câncer de gargan-
ta, Vanderley Bar-ta, Vanderley Bar-

res Mule, o seu res Mule, o seu 
Vando, faleceu Vando, faleceu 

aos 70 anos (faria aos 70 anos (faria 
71 no próximo dia 71 no próximo dia 
10), em casa, na 10), em casa, na 
sexta-feira (2).sexta-feira (2).

Nascido e criado Nascido e criado 
em Candiota, Van-em Candiota, Van-
do se aposentou do se aposentou 
na Companhia na Companhia 
Riograndense Riograndense 

de Mineração (CRM) em 1997. A partir daí se de Mineração (CRM) em 1997. A partir daí se 
dedicou ao icônico Bar do Vando, um dos mais dedicou ao icônico Bar do Vando, um dos mais 
tradicionais da cidade, na Vila Airton, na sede tradicionais da cidade, na Vila Airton, na sede 
do município, onde estava sempre pronto para do município, onde estava sempre pronto para 

atender com carinho os seus clientes. Assinante atender com carinho os seus clientes. Assinante 
e leitor assíduo do e leitor assíduo do TPTP, ele não abria mão de es-, ele não abria mão de es-
tar informado sobre Candiota e região. A edição tar informado sobre Candiota e região. A edição 

impressa era presença constante nas mesas impressa era presença constante nas mesas 
do Bar do Vando. Em 1995, Vando perdeu a es-do Bar do Vando. Em 1995, Vando perdeu a es-
posa Maria Irene - mãe do fi lho André, o Dedé. posa Maria Irene - mãe do fi lho André, o Dedé. 

Mais tarde, se casou novamente com dona Mais tarde, se casou novamente com dona 
Mara Iade. Ele deixa, além da esposa e o fi lho, Mara Iade. Ele deixa, além da esposa e o fi lho, 
a enteada Carla, bem como três netos e cinco a enteada Carla, bem como três netos e cinco 
bisnetas. O corpo foi sepultado no sábado (3), bisnetas. O corpo foi sepultado no sábado (3), 

no Cemitério Municipal.no Cemitério Municipal.

LUTO EM CANDIOTA - SEU VANDOLUTO EM CANDIOTA - SEU VANDO

Divulgação TP

NOVA LOJA EM CANDIOTANOVA LOJA EM CANDIOTA

Uma informaçao, que ainda carece de confi rma-Uma informaçao, que ainda carece de confi rma-
ção, dá conta que uma rede de lojas está inte-ção, dá conta que uma rede de lojas está inte-
ressada em instalar uma unidade em Candiota. ressada em instalar uma unidade em Candiota. 
Vamos aguardar!Vamos aguardar!
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Quando escrevo 
esta coluna, os Jogos 
Olímpicos estão na reta 
final. Uma pena que um 
evento de tamanha gran-
deza tenha de durar tão 
poucos dias. O esporte 
ainda tem um lugar impor-
tante no mundo, mas os 
tempos atuais não estão 
fáceis para quem quer 
disseminar a importância 
do esporte na melhoria 
da qualidade de vida e na 
integração entre os seres 
humanos, que precisam trabalhar em equipe, tempos 
onde o algoritmo se torna cada vez mais influente 
e a inteligência artificial é uma realidade que ganha 
cada vez mais espaços.

Todos que lêem esta coluna sabem que eu 
acredito que a maior razão para o abandono do 
esporte é o uso do telefone celular. Hoje, o esporte 
da juventude se joga no celular, no Brasil mais que 
em outros países desenvolvidos, principalmente.

Daí que se a juventude abandonou o esporte 
não chega a ser anormal que o Brasil que possui a 
sétima maior população entre os países do planeta 
tenha um desempenho decepcionante nos jogos. 
Uma medalha aqui, outra lá. Exceções. O normal 
é os nossos atletas perderem. Os seis países mais 
populosos do mundo são Índia, China, Estados 
Unidos, Indonésia, Paquistão e Nigéria.

Não por acaso Estados Unidos e China estão 
nas primeiras colocações. São as duas grandes 
potências econômicas do planeta. Índia, 3 bronzes; 
Indonésia, 1 bronze; Paquistão, e Nigéria, sem me-
dalhas,  conseguem estar muito pior que o Brasil, 
que estava em 17º lugar com 13 medalhas, 2 ouros, 
5 pratas e 6 bronzes no final de terça-feira.

O que define um país que dá importância ao 
esporte são principalmente dois fatores, ser uma 
potência econômica e ser um país que faz tempo 
que valoriza educação e cultura. Daí que entre o 3º 
e o 10º lugar estão Austrália, França, Grã-Bretanha, 
Coreia do Sul, Japão, Itália, Holanda e Alemanha.

Porém, quem tem a minha idade, mais de 
seis décadas, lembra que as coisas já foram bem 
piores. Em 1972 e em 1976 o Brasil conquistou duas 
medalhas de bronze em cada uma destas olimpía-
das. Faz 50 anos. Faz. É inegável que avançamos 
bastante, mas ainda estamos muito longe do que 
seria razoável.

As Olimpíadas nos fazem lembrar que o es-
porte reúne as pessoas e as nações. É através do 
esporte que podemos nos sentir brasileiros, com 
muito orgulho, quando um dos nossos vence. É 
nesses momentos que até nos emocionamos com as 
vitórias das exceções. Confirmar favoritismo nunca 
foi coisa de atleta brasileiro, mas alguns conseguem. 
Rebeca Andrade na ginástica artística foi além do 
esperado, uma medalha de ouro, duas pratas e um 
bronze. E não é raro sair de uma cartola vazia um 
belo coelho. Foi o que aconteceu quando a quase 
completamente desconhecida Beatriz Souza ganhou 
a medalha de ouro no judô.

As autoridades que serão eleitas podem as-
sumir um compromisso com o desenvolvimento do 
esporte. Nossas instalações esportivas são poucas 
e pouco qualificadas. Para trazer as pessoas para 
o esporte é preciso oferecer instalações com qua-
lidade. Não basta ter um time de futebol, é preciso 
ter um estádio. Pode ser pequeno, mas tem de ser 
bonito, funcional e confortável. Em Porto Alegre, a 
PUC, Pontifícia Universidade Católica, tem um exce-
lente estádio de futebol para pouco mais de duas mil 
pessoas. Um parecido, para 500 ou mil pessoas seria 
um bom início para quem quiser trazer as pessoas 
para o futebol, jogando ou assistindo.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

OlimpíadasOlimpíadas

Divulgação TP

Parte da estrutura já foi construída 

"

"

As autoridades que serão eleitas 
podem assumir um compromisso 

com o desenvolvimento do esporte. 
(…) Para trazer as pessoas para 

o esporte é preciso oferecer 
instalações com qualidade.

*Prefeito de Hulha Negra por três mandatos (1993-1996, 2001-2008) 
e auditor aposentado do Ministério do Trabalho

Estrutura está localizada na tríplice fronteira entre Candiota, Hulha Negra e Aceguá 

Interditada desde 2020 
por apresentar riscos a 
quem passava por ela, 

as obras da construção da 
nova ponte do rio Jagua-
rão, localizada na tríplice 
fronteira entre Candiota, 
Hulha Negra e Aceguá, 
e que tiveram início em 
fevereiro deste ano, estão 
avançando de maneira 
progressiva. 
 Em conversa com 
a assessoria da Secretaria 
de Agricultura, Pecuária, 
Produção Sustentável e 
Irrigação (SEAPI) do Rio 
Grande do Sul, foi repas-
sado que a previsão para 
a conclusão da obra era 
de até sete meses, “mas 
em razão aos eventos 
climáticos que atingiram 
o Estado gaúcho no mês 
de maio, o cronograma 
poderá ser ampliado se 
necessário.” Ainda, foi 
informado que a fisca-
lização técnica da obra, 
que tem convênio com a 
União e o Estado, é reali-
zada pelo governo do RS 
por meio do Departamen-
to Autônomo de Estradas 
de Rodagem (Daer). 
 A ponte que está 
sendo construída pela 
empresa Lavoro Enge-
nharia Ltda, tem como 
engenheiro civil Edison 
Luiz da Silva, que fa-
lou com a reportagem 
do jornal sobre as espe-
cificações técnicas da 
obra que é tão sonhada 
pelos municípios e que 
tem processo de acom-
panhamento importante 
do Consórcio Público 
Intermunicipal de Desen-
volvimento Econômico, 
Social e Ambiental dos 
Municípios da Bacia do 
Rio Jaguarão (Cideja).
 
A OBRA

A construção da 
ponte conta com a atua-
ção de 12 colaboradores, 
sendo construída em con-
creto armado moldado 
no local. Tem 92 metros 
de comprimento e 7,2 
metros de largura. O vo-
lume total de concreto 
utilizado será de 338 m³, 
com o valor estimado em 

Ponte do rio Jaguarão terá 
92 metros de comprimento 

e trânsito em duas vias

OBRA EM ANDAMENTO

R$ 3,3 milhões. 
Ao ser questionado 

sobre a parte que tiveram 
mais dificuldade até o 
momento, Edison respon-
deu que foi no início para 
a execução das estacas, 
pois o tempo estava bas-
tante chuvoso, além dos 
alagamentos. 

Uma visita estava 
prevista para acontecer 
nesta quinta-feira (8), 
para a vistoria no local 
com a Caixa Econômica 
Federal (CEF) e com o 
fiscal técnico do Daer, 
mas o jornal não conse-
guiu confirmar se ela de 
fato aconteceu.

RELEMBRE 

O projeto, que se 
arrasta desde 2013, num 
convênio entre a União e 
o Estado, tem o acompa-
nhamento do Cideja, pois 
a nova ponte é estratégica 
para cinco dos sete mu-
nicípios que fazem parte 
do Consórcio – além 

dos três diretamente en-
volvidos, Pedras Altas e 
Herval também usam do 
caminho. 

O contrato de ree-
quilíbrio financeiro para 
a construção da ponte foi 

assinado em janeiro deste 
ano, após a autorização 
da CEF. Mais tarde, em 
março, a estrutura de 
madeira foi desmanchada 
para dar espaço à nova 
construção. 

Estrutura está sendo construída em concreto armado
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Silvana Antunes TP

Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

JOGOS OLÍMPICOS

Não sei tu, irmão, 
eu amo os jogos olím-
picos. Eu salto, corro 
e faço mil gambetas 
com os atletas que se 
exibem para o mundo 
nos palcos, arenas, mar 
aberto e quadras espor-
tivas.

Eu voo com fadi-
nhas e seus skates, faço 
loucuras com as ginastas, todas elas espetacu-
lares Rebecas e Simones, luto nas arenas e nos 
ginásios salto, rolo, faço diabruras com atletas 
de todos os continentes.

Esta é a festa maior de toda Humanidade. 
Pretos, amarelos, pardos de todas as partes 
surgem competindo, representando com orgu-
lho seus países, suas culturas. São magrelos 
vergados, gordos obesos, cada um com seu 
orgulho e suas habilidades.

Vencer são detalhes. O grande universo 
de atletas não ganha prêmios nem medalhas, 
porém, são todos vitoriosos no sentido de que 
o fato de participar já é um prêmio.

Se eu pudesse eu tiraria dos jogos aqueles 
cavalos amestrados que dançam e saltam e 
colocaria um tiro de laço a campo aberto como 
nossos gaúchos fazem com maestria e alegria 
(a “canha” seria proibida).

GREGOS E ROMANOS

Havia três impérios na antiguidade. O 
Grego era o império do SABER. Filosofi a, ma-
temática era com eles.

O império Romano foi expansionista, 
guerras de conquistas e o império Otomano, do 
Oriente que era de predomínio.

Os jogos Olímpicos surgiram na cidade 
de Olímpia, na Grécia. Os gregos eram bons 
de inteligência. Conquistavam com inteligência.

Os vencedores dos jogos recebiam uma 
coroa de louros (este mesmo que usamos como 
tempero). Seu “marketing” era: mais longe, mais 
forte, mais alto.

Nem medalhas havia muito menos “patro-
cínios”. O valor era a pessoa, seu desempenho, 
sua capacidade.

Sempre fomos competitivos. Vejam, Caim 
matou Abel, seu irmão por competição. Para ser 
o mimoso do Paraíso. Aí deu!

A competição não é por si má. Ela nos faz 
superar nossos limites, nos faz crescer. A ‘dose’ 
é o problema. O exagero nos mata. 

A OLIMPÍADA que nos engrandece como 
espécie é a tolerância, paciência e altruísmo. 
Nossa vida será sempre mais feliz quando a 
tua vitória não humilhará o perdedor. Quando 
for uma alavanca para um recomeço, uma re-
tomada, um novo caminho.

 CORRER, ABRAÇAR...

... e amar. Esta Olimpíada te fará feliz. 
Cantar e abraçar.

É a vida!

* Prefeito de Candiota por dois mandatos 
(1993-1996, 2001-2004) e empresário da construção civil

Campanha busca 
auxiliar 300 famílias do 
Estado com o cimento 

produzido em Candiota

CIMENTO SOLIDÁRIO

Ogrande volume de 
chuvas que atingiu 
o Estado, ocasio-

nando a maior catástrofe 
climática do Rio Grande 
do Sul neste ano, deixou 
milhares de gaúchos sem 
moradias ou com resi-
dências comprometidas, 
transformando a realida-
de de comunidades intei-
ras, que ainda necessitam 
de apoio e auxílio para 
reconstruir suas casas.
 Visando contri-
buir de forma mais efe-
tiva, surgiu o projeto 
Cimento Solidário, que 
vai auxiliar 300 famílias 
do meio rural do Estado 
para a construção das 
moradias, das regiões do 
Vale do Taquari e Vale 
do Rio Pardo, Sul e Nor-
te do RS. A campanha 
visa fornecer o cimento 
necessário para a recons-
trução das casas, gerando 
esperança e segurança as 
famílias selecionadas no 
Programa Minha Casa 
Minha Vida, mas que ne-
cessitam de contrapartida 
própria.
 Liderando a cam-
panha, Hermelindo Fer-
reira, do Sindicato dos 
Mineiros de Candiota, 
explicou que a ideia sur-
giu do Grupo de Tran-
sição Energética Justa. 
“Por meio da campanha, 
solicitamos a contribui-
ção de toda região com a 
doação de valores para a 
compra de cimento feito 
com cinzas de carvão 
mineral produzido em 
Candiota pela Interce-
ment. É uma forma de 
ajudarmos quem perdeu 
tudo com um produto da 
nossa cidade de Candio-
ta”. 
 A Campanha Ci-
mento Solidário conta 
com o apoio do Banrisul 
– que forneceu por seis 
meses uma conta sem 
taxas para a Campanha, 
além da Prefeitura de 
Candiota, Câmara de 
Vereadores de Candiota, 
Sindicato dos Mineiros 
de Candiota, Sindica-
to dos Municipários de 
Candiota, Sindicato dos 
Eletricitários RS, Insti-

tuto Padre Josimo, Seival 
Sul Mineração (SSM), 
Associação do Comér-
cio, Indústria, Serviços 
e Agropecuária de Can-
diota (Acisa) e Câmara 
de Dirigentes Lojistas 
(CDL).

DOAÇÕES

O valor mínimo 
solicitado é de R$ 21,25, 
referente a meio saco 
de cimento, conforme 
valor de mercado. As 
doações devem ser feitas 
em dinheiro por meio de 
pix ou depósito bancá-
rio. Doações via pix são 
pela chave 53999639697 
(Sindicato dos Mineiros 
de Candiota) ou depó-
sito pela conta Banrisul 
(agência 0577; conta: 
060650530-8 Cimen-
to Solidário Candiota). 
Cada família irá necessi-
tar de uma média de 100 
sacas de cimento.

As arrecadações 
serão reguladas pelo Sin-
dicato dos Mineiros e 
os valores arrecadados 
estarão disponíveis para 
verifi cações da comuni-
dade. “Não há nenhum 
cunho político, somos 
um grupo unido em busca 
de auxiliar famílias mos-
trando a importância do 
carvão mineral”, frisou 
Hermelindo, explicando 
que a cada quantidade 
de valor arrecadado cor-
respondente a uma car-
reta, será encaminhado 
as famílias por meio da 

Cooperativa de Habita-
ção Camponesa, de Santa 
Cruz do Sul, mas com 
atuação em todo Estado, 
com acompanhamento 
do grupo de Transição 
Energética Justa.

Frei Sergio Goer-
gen, do Instituto Padre 
Josimo, complementa. 
“Os recursos federais são 
extremamente importan-
tes, mas não serão sufi -
cientes. Essas famílias 
não têm condições de 
entrar com uma contra-

partida e o cimento será 
muito importante. Sabe-
mos realmente para onde 
o cimento vai, as famílias 
tem endereço, nome e 
sobrenome”, disse o frei.

FAMÍLIAS 
ATENDIDAS

 Através das do-
ações, integram a lista, 
famílias dos seguintes 
municípios:
• Ametista do Sul (9 fa-
mílias)
• Arroio do Meio (27) 
• Barros Cassal (36) 
• Boqueirão do Leão (14) 
• Canguçu (22) 
• Canudos do Vale (6) 
• Erval Seco (16) 
• Gramado Xavier (9) 
• Lagoa Bonita do Sul 
(11)
• Marques de Souza (5) 
• Novo Barreiro 
(8) 
• Pinhal (9) 
• Progresso (14) 
• Redentora (15) 
• Rio Pardo (23) 
• Sobradinho (24) 
• Segredo (16) 
• Travesseiro (6) 
• Vera Cruz (30) 

Hermelindo Ferreira visitou o TP 
para falar sobre a Campanha
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Km 151 foi reconstruído e liberado para o tráfego

Desvio construído na lateral permanece, porém está bloqueado para o trânsito

*Doutorando em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela 
Unisinos/RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em 
Direito Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Coordenador Institucional da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito 
Eleitoral (IGADE). Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. 
Consultor-nacional da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. 
Membro associado efetivo do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul 
(IARGS). Professor da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos 
Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

Uma vez escolhi-
dos os candidatos e, se 
for o caso, as futuras 
coligações, prazo que se 
encerrou no último dia 05 
de agosto, os respecti-
vos candidatos devem 
ser registrados junto ao 
Tribunal Regional Elei-
toral correspondente à 
circunscrição do pleito 
eleitoral ou ao Tribunal 
Superior Eleitoral. O re-
gistro das candidaturas é 
uma das importantes fases das eleições, pois é 
nesse momento que os partidos, federações e as 
coligações solicitam à Justiça Eleitoral o registro 
das pessoas que concorrerão aos cargos eletivos. 

Os pedidos de registros de candidatura 
deverão ser apresentados pelos partidos e coli-
gações perante a Justiça Eleitoral até às 19 horas 
do dia 15 de agosto de 2018, seja ao Tribunal 
Superior Eleitoral (eleição presidencial), seja 
aos Tribunais Regionais Eleitorais (Deputados 
Estaduais, Deputados Federais, Governadores, 
Vice-Governadores e Senadores).

O requerimento de registro de candidatura 
pode ser subscrito por procurador constituído por 
instrumento particular (Ac.-TSE, de 16.9.2014, no 
REspe nº 276524).

Na hipótese de o partido ou coligação não 
requerer o registro de seus candidatos, estes 
poderão fazê-lo perante a Justiça Eleitoral, ob-
servado o prazo máximo de quarenta e oito horas 
seguintes à publicação da lista dos candidatos 
pela Justiça Eleitoral. Mesmo na hipótese de 
registro individual da candidatura, o potencial 
candidato deverá ter sido previamente escolhido 
em convenção. 

Cada partido ou coligação poderá registrar 
candidatos para as câmaras municipais no total 
de até 100% do número de lugares a preencher, 
mais um. 

No caso de as convenções para a escolha 
de candidatos não indicarem o número máximo 
de candidatos previsto no caput, os órgãos de 
direção dos partidos respectivos poderão pre-
encher as vagas remanescentes até trinta dias 
antes do pleito. 

Do número de vagas resultante das regras 
previstas neste artigo, cada partido ou coligação 
preencherá o mínimo de 30% (trinta por cento) e 
o máximo de 70% (setenta por cento) para candi-
daturas de cada sexo. “Os percentuais de gênero 
devem ser observados no momento do registro 
de candidatura, em eventual preenchimento de 
vagas remanescentes ou na substituição de can-
didatos” (Ac.-TSE, de 11.11.2014, no AgR-REspe 
nº 160892).

Os documentos que deverão instruir os 
pedidos de registro se encontram previstos no 
artigo 11 da Lei n° 9.504/97. Caso entenda ne-
cessário, na falta de um ou de outro documento, 
o juiz abrirá o prazo de três dias para diligências. 
(tb. Ac.-TSE, de 25.9.2014, no AgR-REspe nº 
184028 e, de 4.9.2014, no REspe nº 38455: no 
julgamento dos registros de candidaturas, o ór-
gão jurisdicional deve considerar o documento 
juntado de forma tardia, enquanto não esgotada 
a instância ordinária). 

Uma vez consumado o pedido de registro 
de candidatura, será publicado edital. E os inte-
ressados, dentre partidos, federações, coligações, 
candidatos ou mesmo cidadãos, terão o prazo de 
até cinco dias para apresentar eventual impugna-
ção ou notícia de inelegibilidade. 

* Guilherme Barcelos

Registros de candidaturaRegistros de candidatura

Via principal da BR-293, 
em Candiota, é liberada 

após seis meses de trabalhos

TRÂNSITO

Desde a tarde do dia 
2 de agosto, o flu-
xo de tráfego está 

normal pela via principal 
do km 151 da BR-293 
em Candiota. A obra que 
estava sendo realizada 
há cerca de seis meses 
pela empresa Encopav 
Engenharia, por meio 
do Departamento Nacio-
nal de Infraestrutura de 
Transportes (Dnit) foi 
concluída. 

Em nota, o Dnit 
informou que “entre as 
ações realizadas no local 
estão a recuperação da 
altura do aterro e execu-
ção de uma chave granu-
lar (implantação de uma 
trincheira de seis metros 
de profundidade abaixo 
do nível do terreno natu-
ral, com posterior preen-
chimento com material 
pétreo - procedem das 
pedras e que se podem 
encontrar seja em estado 
natural ou processados a 
nível industrial)”. 

Quanto ao desvio, 
inicialmente foi bloque-
ado para a passagem de 
veículos, mas segundo 
o Dnit deverá permane-
cer no local. Importante 
destacar que a área de 
construção do desvio é de 
uma empresa particular.

Ainda conforme o 
Dnit, os serviços emer-
genciais e o desvio ti-
veram um investimento 
aproximado de R$ 21,7 
milhões.

RELEMBRE 
AS ETAPAS

 A obra teve início 
no dia 23 de janeiro deste 
ano pela empresa En-
copav Engenharia, com 
previsão de finalização 
e entrega em seis meses, 
dependendo das condi-

Silvana Antunes TP

J. André TP

ções climáticas. Os tra-
balhos começaram pela 
escavação de material 
inservível, para depois 
ter início a parte de dre-
nagem e recuperação da 
estrada. A previsão era 
de asfaltar a via até a 
primeira quinzena de ju-
lho, porém as temperatu-
ras negativas impediram 
a colocação do asfalto 
quente que atrasou um 
pouco a obra. A primeira 
camada de asfalto foi co-
locada no dia 16 de julho, 
seguida pela segunda e, 
na semana passada sina-
lização e colocação de 
estruturas metálicas de 
proteção nas laterais da 
rodovia.

O PROBLEMA 

 Cabe lembrar que 
a BR-293 foi bloqueada 
para a passagem de todos 
os tipos de veículos no 
dia 24 de setembro de 

2023 devido a rachadu-
ras e degraus na pista de 
rolamento. Na ocasião, 
desvios alternativos fo-
ram sinalizados por parte 
da Polícia Rodoviária 
federal (PRF), visto a 
rodovia ser de grande 
movimentação e fluxo de 
veículos rumo a Pelotas 
e Rio Grande no porto. 
Com trabalho intenso, 
um desvio foi construído 
ao lado da rodovia prin-

cipal. A obra do desvio 
foi concluída e liberada 
ao tráfego no dia 7 de no-
vembro de 2023, trazendo 
normalidade a região e 
retirando o trânsito pesa-
do das áreas rurais e ur-
banas dos municípios de 
Hulha Negra e Candiota, 
acabando também com 
estragos de pavimentos 
e atolamento de veículos 
em razão das tonelagens e 
instabilidades climáticas.

Desvio foi bloqueado para passagem
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Diaine Ramos Pinto comemorou o primeiro ano de aleitamento materno

DIA MUNDIAL DA AMAMENTAÇÃO

Desde 1992 o dia 1ª 
de agosto é conside-
rado o dia mundial 

da amamentação, criado 
pela Aliança Mundial de 
Ação Pró-amamentação, 
de acordo com o site Brasil 
Escola. Para deixar a data 
registrada, nesta edição 
o leitor irá conhecer a 
história da candiotense 
Diaine Ramos Pinto, que 
conseguiu amamentar o fi-
lho mais novo após muito 
preparo, estudo e sonhar 
viver o momento com o 
pequeno, depois de ter ten-
tativas frustradas nas duas 
primeiras experiências. 
Além dela, a reportagem 
do jornal também conver-
sou com uma nutricionista 
do município, que falou 
sobre a importância do 
leite materno. 

Mãe de três filhos, 
Diaine, 38 anos, teve a 
primeira gestação com 26 
anos e não tinha nenhuma 
experiência com o mundo 

materno. Segundo ela, por 
falta de conhecimento e 
por dar ouvidos a opinião 
de outras pessoas, ela op-
tou por introduzir fórmula 
em Pedro, seu primeiro 
filho. “Eu acabei fazendo 
isso por acreditar que o 
meu leite não era suficien-
te, e como conseqüência 
tive redução na produção 
até ele parar de mamar 
no peito e ficar apenas na 
mamadeira”, contou. 

Já na segunda ges-
tação da filha Valentina, 
8 anos, a técnica de en-
fermagem disse que ama-
mentou por um período 
ainda menor, cerca de um 
mês apenas. Ela ficou com 
o peito machucado e aca-
bou tendo medo de ama-
mentar a filha. “Sangrava 
muito, e eu não agüentei 
mais e comecei a dar a 
fórmula”. 

ÚLTIMA CHANCE
PARA AMAMENTAR

Candiotense conta como foi a experiência 
de conseguir amamentar o filho mais novo 

Segundo ela, na ter-
ceira e última gravidez, 
que não foi planejada, ela 
decidiu fazer laqueadura – 
também conhecida como 
ligadura de trompas, que é 
um processo cirúrgico que 
tem o objetivo contracep-
tivo que impede a mulher 
de engravidar novamente, 
então seria a última opor-
tunidade de realizar o so-
nho de amamentar. 

Desta vez, Diaine 
fez tudo completamente 
diferente. “Fechei os ouvi-
dos para a opinião dos ou-
tros e fui estudar, também 
contratei uma consultora 
de amamentação, que foi 
primordial para o meu 
processo, e o apoio da 
minha família que vendo 
o meu empenho embar-
cou no meu sonho e me 
ajudou muito”, relembrou 
ela, dizendo que mesmo 
com todo apoio e estudo o 
começo não foi fácil. Em 
sua fala, ela lamentou di-
zendo que os profissionais 
da área da saúde não estão 
preparados para orientar. 
“E isso não é uma crítica, 
sou técnica e não temos 
esse aprendizado no cur-
so. Minha consultora não 
pôde estar comigo na hora 
do parto e na recuperação, 
que é a hora mais impor-
tante, que é o momento de 
ensinar o bebê a mamar. E 
as enfermeiras atendendo 
várias mulheres ao mesmo 
tempo, não conseguem 
dar a atenção necessária 
para cada uma, como re-
sultado peito machucado 
novamente”, contou, ci-
tando que passou dias de 
muito sofrimento, mas se 
manteve forte mesmo que-
rendo desistir em alguns 
momentos. 

Com muita fé, a 
mãe de terceira viagem 
pediu forças para Deus, 

Diaine fez fotos para comemorar o primeiro 
ano amamentando o pequeno Inácio 

e depois de um mês teve 
melhora e começou a vi-
venciar momentos de ale-
gria. Inácio, 1 ano, recebeu 
amamentação exclusiva-
mente no peito até os seis 
meses de vida, depois 
começou a introdução 
alimentar, mas atualmente 
segue mamando no peito, 
que no momento é o único 
leite que ele toma. 

Ao falar sobre a 
maior dificuldade encara-
da, ela disse que foi a falta 
de conhecimento, pois 
quando estudou e buscou 
entender as dificuldades da 
amamentação, conseguiu 
enxergar o lugar que que-
ria chegar e teve força para 
enfrentar todo o proces-
so difícil, pois sabia que 
iria passar. “Eu sempre 
digo a amamentação não 
é natural, como nos fazem 
acreditar. Não podemos 
romantizar, porque não é 
fácil para a maioria das 
mulheres. É difícil sim, 
mas é possível, temos que 
nos alicerçar em conheci-
mento e ter uma boa rede 
de apoio”, ressaltou. 

REDE DE APOIO

Ao finalizar, Diai-
ne deixou uma mensa-
gem para as mamães que 
estão passando por esse 
momento ou que, assim 
como ela, também so-
nham com o momento da 
amamentação. “Procu-
re ajuda, rede de apoio, 
quem tem condições de 
procurar uma consultora 
de amamentação. Inclu-
sive, para as autoridades 
de Saúde do município, 
seria ótimo uma consul-
tora de amamentação que 
atendesse gratuitamente 
as gestantes da cidade.  O 
leite materno é o melhor 
alimento do mundo, e in-

felizmente não é dado o 
devido valor”, comentou, 
afirmando que saber que 
está produzindo o melhor 
alimento do mundo para 
o seu filho a deixa muito 
feliz.

AMAMENTAÇÃO

Em conversa com 
a nutricionista candio-
tense, Pâmela Porto, ela 
informou que a amamen-
tação exclusiva até os 
primeiros seis meses de 
vida traz muitos bene-
fícios para o bebê. “É a 
primeira vacina do bebê, 
ou seja, é uma grande 
proteção contra infec-
ções. Ele consegue suprir 
sozinho as necessidades 
nutricionais da criança 
durante os primeiros seis 
meses, e continua sendo 
importante até os 2 anos, 
como fonte de nutrien-

tes. Além de ser um laço 
lindo entre mãe e filho”, 
comentou, destacando a 
proteção do bebê. 

Como lactante e 
mãe do pequeno Matteo, 
10 meses, Pâmela tam-
bém contou um pouco 
da sua experiência com a 
amamentação. “Eu sempre 
quis amamentar, e eu tinha 
muito medo de não con-
seguir. Não tive nenhuma 
dificuldade, também não 
tive auxilio nenhum para 
aprender a amamentar, 
foi bem natural. O Mat-
teo já nasceu fazendo o 
movimento da sucção, 
então graças a Deus, deu 
tudo certo e até hoje com 
10 meses ele mama no 
peito ainda”, comparti-
lhou, dizendo que é uma 
experiência maravilhosa 
e que deseja que todas as 
mamães consigam passar 
pelo processo. 

Além de nutricionista, Pâmela é lactante
 e mãe do pequeno Matteo 
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Bailarinas do Dança e Expressão garantiram 
o troféu na categoria dança livre infantil 

Divulgação TP

Grupo candiotense conquista 
o 3º lugar no 20º Dança Bagé 

ARTE

No último dia 1º de 
agosto, alunas do 
grupo Dança e Ex-

pressão do município de 
Candiota, conquistaram o 
troféu de 3º lugar no 20º 
Dança Bagé na categoria 
dança livre infantil. A pro-
fessora responsável, Taciâ-
ni Alves Rodrigues, falou 
sobre o funcionamento do 
grupo e a importância do 
concurso. 

PARTICIPAÇÃO

 Durante a conversa, 
Taciâni destacou a impor-
tância de levar as jovens 
dançarinas para competi-
rem em festivais, dizendo 
que é uma forma de in-
centivá-las a se dedicarem 
cada vez mais à arte da 
dança. Segundo ela, quan-
do as meninas participam 
de concursos fora do muni-
cípio conseguem ter o con-
tato com outros bailarinos 
que possuem mais tempo 
de experiência, assim, elas 
podem acompanhar a arte 
de outras pessoas e ter 
inspiração para melhorar. 

“A minha intenção, 
levando as aulas de dança 
para Candiota, é que as 
meninas do município 

tenham condições de se 
aproximar desse tipo de 
arte, que normalmente elas 
teriam que sair do municí-
pio para ter aulas. Então eu 
procuro ir até a cidade para 
que facilite o acesso delas 
a um tipo de arte diferente, 
que até então não tinha”, 
explicou, dizendo que já 
conseguiram ver que al-
gumas bailarinas já estão 
se destacando, enquanto 
outras são bem tímidas 
e estão trabalhando isso 
com a dança, perdendo 
um pouco da timidez e se 
soltando cada vez mais. 
“Isso é muito importante 
para elas”. 

Ainda, ela contou 
que no ano passado tam-
bém levou as meninas para 
o 22º festival Dançando 
na Fronteira da Paz, em 
Santana do Livramento, 
onde o grupo garantiu o 
2º lugar também na cate-
goria dança livre infantil. 
Sobre isso, a professora 
ressaltou a importância 
do contato com o público 
maior e diferença de palco 
com bastante iluminação e 
piso específi co para dança. 
“Elas são avaliadas, onde 
são pontuados os movi-
mentos, os exercícios que 

têm que ser melhorados 
e também recebem o in-
centivo dos jurados para 
continuarem trabalhando e 
melhorando a sua dança”, 
acrescentou. 

Uma das bailarinas, 
Pyetra Farias Rodrigues, 
disse que participar do seu 
primeiro Dança Bagé foi 
uma experiência incrível. 
“Foi muito legal, na hora 
da premiação deu um ner-
voso, mas deu tudo certo. 
Ganhamos o terceiro lugar 
e fi camos muito felizes”. 

O GRUPO EM 
CANDIOTA

 O grupo candio-
tense atualmente conta 
com 45 alunas, sendo que 
as aulas são realizadas no 
Sindicato dos Mineiros na 
sede do município, e tam-
bém no CTG Batalha do 
Seival localizado na Vila 
Operária. Novas bailarinas 
estão sendo aceitas, sendo 
cobrada mensalidade no 
valor de R$ 45 na sede 
(aula com duração de 45 
minutos) e R$ 60 na Vila 
Operária (aula com dura-
ção de 1 hora). O Dança e 
Expressão atua de forma 
particular. 

Ao todo, 45 meninas participam do grupo em Candiota

BAILARINAS

- Pyetra Farias Rodrigues
- Sophia Duarte
- Laura Duarte Delgado
- Gabrielly J Alves Branco
- Melyssa Pereira de Freitas
- Eliza Loreto 
- Samara Medeiros dos 
Santos 

 As alunas do Grupo Dança e Ex-
pressão (Vila Operária) participaram da 
Mostra coreográfi ca na Modalidade Dan-
ças Orientais. 

BAILARINAS:

- Lais da Silva Leite
- Georgia de Moraes Bitencourt 
- Fernanda Santos
- Helena Cechini Veiga
- Taíssa Solari Vieira
- Marcela Cappua
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Escolhidas as Soberanas da 
41ª Feovelha em Pinheiro Machado

Bethina Henrique, Helena Funari e Rayane da Silva irão representar o evento em janeiro de 2025

BELEZA

No último dia 3 de 
agosto, a sede do 
Sindicato Rural de 

Pinheiro Machado recebeu 
o concurso que definiu as 
três novas Soberanas que 
irão representar a 41ª Festa 
e Feira Estadual da Ovelha 
(Feovelha), marcada para 
acontecer no final do mês 
de janeiro de 2025, no Par-
que Charrua, localizado no 
município.
 Na oportunidade, 
oito candidatas encanta-
ram o corpo de jurados 
composto por João André 
Lehr, Tamires Vascon-
cellos, Graciele Oliveira, 
Jaqueline Fagundes Maciel 
e as soberanas de 2024, An-
dressa Trindade, Maurini 
Oliveira e Raquel Teixeira. 
Após uma roda de conversa 
para conhecerem mais as 
jovens e seus conhecimen-
tos e interesses em relação 
a Feovelha entre o júri e as 

candidatas, que também 
participaram de um dia 
de palestras com temas 
sobre o Serviço Nacional 
de Aprendizarem Rural 
(Senar), raças ovinas e 
artesanato em lã ainda no 
mês de julho, ficou decidi-
do que as novas Soberanas 
são Bethina Dias Henrique 
de 18 anos, Helena Alves 
Funari com 22 anos, e 
Rayane dos Santos da Silva 
24 anos.

O presidente do 
Sindicato, Paulinho Al-
ves, disse estar muito feliz 
com o número de meninas 
inscritas no concurso e res-
saltou que foi muito difícil 
para a comissão selecionar 
apenas três candidatas, pois 
todas fizeram uma grande 
apresentação. “As nossas 
soberanas irão desempe-
nhar um trabalho muito 
importante, principalmente 
na divulgação do evento”, 

destacou, informando que 
a nova corte já tem agenda 
a ser cumprida no próximo 
dia 28, onde será feito o 
lançamento oficial da Feo-
velha na Expointer, que 
acontece em Esteio. “Eu 
estou muito feliz, porque 
todas elas são vencedoras, 
todas as oito inscritas, pelo 
nível que elas desempenha-
ram lá no dia do evento”. 

Ainda, Paulinho 
destacou que o Sindicato 
Rural modificou a manei-
ra de fazer a escolha das 
meninas, e que agora o 
sistema foi pensado para 
uma maneira mais mo-
derna, como aconteceu no 
último dia 3. “Foi um bate-
-papo, uma rodada de con-
versas que elas tiveram a 
oportunidade de explanar, 
juntamente com a comis-
são julgadora e foi muito 
legal, muito bacana. Foi 
aberto a comunidade, todo 

mundo participou, não teve 
nenhum momento que elas 
tiveram um ato reservado 
com algum dos jurados, 
não. Foi tudo transparen-
te. Isso foi muito legal 
que todos que estavam ali 
tiveram a oportunidade de 
ver a transparência que foi 
e a dificuldade que foi para 
os jurados escolherem”, 
completou, reforçando que 
a equipe está muito feliz, e 
que a atual diretoria che-
gou para mostrar o novo, 
prezando em inovar como 
fizeram na escolha das 
soberanas. 

Ao finalizar, ele fez 
um agradecimento especial 
aos jurados, às candidatas e 
suas famílias, e as meninas 
que foram eleitas. 

SOBERANAS 
FEOVELHA 2025

A reportagem do TP 
que se fez presente durante 
a escolha, tendo inclusive o 
seu editor, João André Lehr 
como um dos jurados do 
concurso, aproveitou para 
conversar com o trio eleito 

e conhecer um pouco mais 
das novas soberanas. 

Ao ser questionada 
sobre a importância de 
fazer parte da Corte da 
Feovelha, Helena disse que 
é uma realização. Ela infor-
mou que tentou participar 
no ano passado, mas in-
felizmente não conseguiu 
realizar a inscrição. “Esse 
ano eu consegui vir aqui 
e tentar, e pensar que há 
muitos anos atrás a minha 
mãe também participou da 
escolha. Então é um desejo 
de muito tempo, e desde os 
meus 18 anos tenho sido 
incentivada, tanto pelos 
meus pais, quanto pelos 
meus amigos”, falou, di-
zendo que faltava apenas 
coragem para participar. 
“A gente vê as meninas em 
Porto Alegre divulgando 
a nossa cidade e a nossa 
festa, vai além da beleza 
do vestido e da coroa. Eu 
estudo fora agora, mas 
chego nos locais e sempre 
falo que sou de Pinheiro, 
e quando me perguntam 
onde fica, eu digo que ge-
ograficamente é perto de 

Bagé e Piratini, mas que é 
a terra da ovelha”, contou, 
dizendo que agora vai con-
vidar a todos. 

Já Bethina, disse 
que é uma alegria imensa 
representar o seu povo, 
a cidade onde nasceu e 
levar o nome da Feovelha. 
“Prometo cumprir com 
todos os meus papéis e o 
que precisarem de mim, 
estou sempre à disposição. 
Farei de tudo e o melhor 
para fazer uma feira bem 
bonita e atender todos os 
pinheirenses e as pessoas 
que vêm de fora também”, 
concluiu. 

Para Rayane, inte-
grar o grupo das Soberanas 
é uma conquista em sua 
vida, falando que estava 
muito ansiosa por esse 
momento principalmente 
por estar no limite da idade, 
que permite meninas com 
até 24 anos de idade. “Eu 
acho lindo, adoro concur-
sos e tenho certeza que nós 
três juntas vamos fazer um 
trabalho maravilhoso. Vai 
ser uma Feovelha inesque-
cível”, finalizou. 

Corte adulta eleita para a edição 2025 da festa

Presidente do Sindicato Rural, Paulinho Alves, junto as candidatas e corte 2024
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Esta sexta-feira (9) será 
de muita alegria, diver-
são e comemoração. 

A Escola Municipal de 
Educação Infantil Odete 
Lazzare Corrêa comemo-
rará 10 anos de fundação 
com festa aos alunos, pro-
fessores e funcionários no 
ginásio municipal Lucas 
Porciúncula, na sede do 
município.
 A comemoração 
contará com brinquedos 
infl áveis para as crianças, 
lanche, parabéns a escola 
com bolo e a apresenta-
ção de um vídeo. Ao TP, 
a diretora Daiana Moura 
Etcheverria falou sobre a 
comemoração. “Sabemos 
da importância que a escola 
tem para a comunidade de 
Candiota, pois é a única na 
sede do município a atender 
este público. Como nossos 
alunos são pequenos, orga-
nizamos com muito cari-
nho uma comemoração no 
ginásio, de forma que eles 
possam se divertir e, desta 
forma, estaremos comemo-
rando essa década da escola 

todos juntos”.
 A partir das 19h, 
está prevista a realização 
de um bingo por parte do 
Circulo de Pais e Mes-
tres (CPM) da escola, com 
venda de cartelas para as 
rodadas e diversos prêmios. 
Também haverá alimentos 
disponíveis para comercia-
lização na hora do bingo, 
confeccionados e com ren-
da para familiares de alunos 
que trabalham com setor 
alimentício, totalmente in-
dependente da festividade.
 O secretário de 
Educação, Michel Feijó, 
também falou sobre a es-
cola. “Data importante 
para a educação pública 
de Candiota. Estamos co-
memorando dez anos de 
história da Escola Odete. 
Essa escola faz parte do dia 
a dia da nossa cidade. Com 
maestria, muita responsa-
bilidade e compromisso, 
junto de seus funcionários e 
mestres, levam diariamente 
ensinamentos que mudam e 
transformam vidas. Temos 
muito orgulho desse edu-

Escola Odete Corrêa completa 
10 anos com festa em Candiota  

candário que, diariamente, 
ajuda a construir um país 
melhor”.

SOBRE A ESCOLA

A E.M.E.I. Odete 
Lazzare Corrêa, está si-
tuada na rua Acácio das 
Neves, sede de Candiota. 
Foi fundada em 8 de agosto 
de 2014. Na oportunidade, 
eram atendidos alunos de 
3 a 5 anos, em 2 turmas de 
maternal II, 4 turmas de 
pré I e 3 turmas de pré II. A 
diretora da escola era a pro-
fessora Iara Lima Meireles 
e sua equipe contava com 
11 professoras, 7 funcioná-
rias, 5 estagiárias e 2 vigias.

Também estiveram 
na direção da escola Ode-
te as professoras Michele 
Barreto Feijó, Fernanda 
Tavares Vestfal e Cristiane 
Fernandes. Atualmente, 
está a frente do educan-
dário a professora Daiana 
Etcheverria, como diretora 
e Eloisa Martins como vice-
-diretora.

A escola cresceu 
muito nesses 10 anos de 
história, sendo a maior es-
cola de Educação Infantil de 
Candiota. Em 2023 foram 
inauguradas 4 salas de aula 
novas, adquiridos novos 
brinquedos para a praça, um 
refeitório novo e brinquedos 
para praça adaptados aos  
bebês e  as crianças dos 
integrais, que também são 
turmas pioneiras. 

Em 2024 a escola 
conta com 3 turmas inte-
grais onde os alunos che-
gam as 8h e saem as 16h, 
favorecendo as famílias 

Escola atende cerca de 240 alunos do berçário ao pré

trabalhadoras, além de dois 
berçários de meio período, 
um maternal I de meio pe-
ríodo, dois maternais II, 5 
prés I e 4 prés II, totalizando 
18 turmas e aproximada-
mente 240 alunos.

A equipe atual con-
ta com 52 profissionais, 
sendo 15 professoras, 20 
estagiárias, 9 atendentes, 4 
funcionárias entre equipe 
de cozinha e limpeza, uma 
diretora, uma vice-diretora  
e uma secretária.

A escola Odete La-
zarre Corrêa tem como 
filosofia: “Educar valori-
zando e incentivando as 
diversas formas de expres-
são na criança”; como de-
safio, “aliar a construção 
do conhecimento a uma 
formação completa dos 
educandos, tornando-os 
seres humanos plenos, co-
nhecedores de suas res-
ponsabilidades e direitos”, 
e como proposta, “levar 
as crianças ao encontro de 
sentimentos que despertem 

uma consciência crítica em 
relação ao nosso mundo de 
hoje”. 

QUEM ERA ODETE

 A professora Odete 
Lazarre Corrêa lecionou 
por 32 anos em Candiota 
na escola Jerônimo Mércio 
da Silveira, e a escolha pelo 
seu nome se justifi cou pela 
sua importante atuação 
para a área educacional 
do município. Natural de 
Iraí, formada em Letras 
na antiga Fundação Átilla 
Taborda, a educadora che-

gou em 1974 na cidade, e 
passou a dar aulas na escola 
Jerônimo nas disciplinas 
de Língua Portuguesa e 
Língua Inglesa. Também 
esteve sempre muito ligada 
aos movimentos tradicio-
nalistas que envolviam os 
estudantes, e devido a esse 
interesse, conquistou algu-
mas vezes premiações no 
Festival Gaúcho Estadual 
Estudantil (Fegaes) através 
da coordenação dos estu-
dantes da instituição em que 
lecionava. Professora Odete 
faleceu no ano de 2010 por 
problemas de saúde.

Inauguração da escola, há 10 anos, com a presença 
da família da professora Odete e autoridades

Arquivo TP
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O prefeito Luiz 
Carlos Folador recebeu 
a autorização no sábado 
(3) pelo seu partido, o 
MDB, em se candidatar 
à reeleição. Folador, que 
já possui três mandatos 
de prefeito (2009-2016 e 
2021-2024), irá em busca 
de um quarto nessas elei-
ções municipais. 

Além de ratificar o 
nome de Folador, o MDB 
também aprovou oficial-
mente o nome do ex-pre-
feito Marcelo Gregório 
(PSDB) para ser candidato 
a vice na chapa governista, 
bem como, 10  candidatu-
ras à vereança.

Folador destacou 
que a responsabilidade de 
gerir uma cidade como 
Candiota é enorme. “Sen-
timos muito orgulho do 
caminho trilhado até aqui. 
A cidade que mais cresce 
na região é fruto do traba-
lho de homens e mulheres 
do campo e da cidade que 
diariamente constroem o 
bom caminho”, assinalou.

Já Marcelo, que 
também teve o nome ho-
mologado na convenção 
do PSDB na tarde de do-
mingo (4), disse que este 
é um momento importante 
para a cidade. “A Candiota 
que deu certo agradece 
pelo empenho forjado de 
cada homem e de cada 

Divulgação TP

Encerrou na última se-
gunda-feira (5), o pe-
ríodo de realização das 

convenções partidárias para 
definição de candidatos 
para comporem as chapas 

majoritárias para comandar 
os municípios, assim como 
coligações e candidaturas 
a vereadores e vereadoras 
para a disputa no Legisla-
tivo. Assim como aconte-

Cenário político já está definido 
para o próximo pleito na região

ELEIÇÕES 2024 

ceu na semana passada, na 
edição 1.590 do dia 2 de 
agosto, onde o TP fez uma 
matéria especial divulgando 
as candidaturas já confirma-
das após as convenções de 

- Adriane Winkel
- Adriano Revelante
- Ataides da Silva
- Cristian Schmit

- Diego Lima
- Fabrício Moraes

- Gildo Feijó
- Hulda Alves

- Jonas Morais
- Lidiane Perlin

CANDIDATOS (AS) 
À VEREANÇA PELO MDB

Marcelo e Folador (ao centro) junto aos candidatos á vereança do MDB

alguns partidos da região, 
nesta semana, o jornal con-
clui a divulgação, expondo 
os resultados das últimas 
convenções e de que forma 
ficou o cenário político. 

- Adriana Langort
- Claudivan Brusque

- Dinossane Pech
- Dóris Gomes

- José Vitor
- Leandro Alves Branco
- Josuélen Duarte Avila

- Leonardo Lopes
- Paulinho Brum 

- Vagner Silva (Vaguinho)

CANDIDATOS (AS) 
À VEREANÇA PELO PSDB

Cabe lembrar que os par-
tidos têm até o dia 15 de 
agosto para encaminhar os 
registros das candidaturas. 
A partir do dia 16, começam 
as campanhas eleitorais para 

o pleito do dia 6 de outubro 
em primeiro turno (caso 
da região) e segundo turno 
para municípios com mais 
de 200 mil habitantes no dia 
27 de outubro.

Em Candiota, MDB e PSDB realizam 
convenções e definem quadro eleitoral

mulher que faz deste ama-
do município um chão de 
tamanhas conquistas e 
inúmeras oportunidades 
ao longo da história”.

Em seu pronuncia-
mento o atual vice-prefeito 
e presidente municipal dos 
Tucanos, Paulinho Brum, 
falou da importância do 
partido em manter o apoio 
ao MDB e Folador. “O 
momento é de pensar em 
Candiota e em seu desen-
volvimento e por conta 
disso manter a coliga-
ção que atualmente está 
a frente da administração 
municipal com seu nome 
ao lado de Folador é es-
sencial”.

Os dois partidos 
confirmaram coligação 
com o PP.

PL

O Partido Liberal 
(PL) divulgou uma nota 
declarando neutralidade 
nas eleições 2024. A nota 
é assinada pelo presidente 
ds sigla no município, 
Flávio Sanches e também 
foi enviada ao TP. Em sua 
convenção, o PL havia 
aprovado apoio à chapa 
Folador-Marcelo, contu-
do, essa situação se modi-
ficou nesta segunda-feira 
(5). “No dia 29 de julho, 
o PL de Candiota realizou 

sua convenção partidária, 
onde escolheu seus can-
didatos para a Câmara 
de Vereadores e decidiu 
fazer parte da coligação 
com MDB, PSDB e PP. O 
PP aprovou a participação 
do PL na coligação. No 
entanto, o MDB e o PSDB 
rejeitaram a inclusão do 
PL, devido à resistência 
interna e questões não es-
pecificadas, possivelmente 
relacionadas às eleições de 
2022”, assinala o primeiro 
trecho da nota.

PT/PDT/PSOL e PSB

Conforme já havia 
sido publicado pelo TP, 

na semana passada outras 
duas candidaturas a pre-
feito e vice foram confir-
madas e homologadas no 
município. A primeira com 
o ex-prefeito Adriano dos 
Santos (PT) como candi-
dato a prefeito e o vereador 
Guilherme Barão como 
candidato a vice. Junto 
com o PSOL foi aprovada 

a aliança com o nome 
“Frente Popular: Poder ao 
Povo de Novo”.

Também, houve o 
anuncio de uma via pelo 
PSB, com chapa pura, 
tendo o técnico agrícola 
Everton Morales como 
candidato a prefeito e o 
eletricitário Darlan Olivei-
ra como candidato a vice. 
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Campani e Bexiga (abaixados atrás das bandeiras) 
foram homologados como candidatos a prefeito e vice pelo PT e PSB

- Getulio Porto
- Jorge Coelho

- Jacir Silva dos Santos
- Luiz Alfredo Duarte (O Homem da Luz)

- Queiti Duarte

CANDIDATOS (AS) 
À VEREANÇA PELO PDT

- Amelinha Lopes da Silva
- Ana Paula Souza Costa

- Dalvir Zorzi
- Geneci Melo da Cruz (Preta)

- Hugo Teixeira
- Lara Elanyele de Oliveira Pergher

- Luiz Cardoso
- Sonia Goês Engelmann

- Ubaldino Cunha Costa (Badico)
- Volnei Manfron

CANDIDATOS (AS) 
À VEREANÇA PELO PT

- André Machado (Machadinho)
- Dielen Sperling
- Fernanda Baier
- Josias Vidarte

- Lucas Fernandes
- Mateus Andrade

- Moisés Abreu
- Mônica Canto

CANDIDATOS (AS) 
À VEREANÇA PELO PSB

No último fim de se-
mana, ficaram co-
nhecidas mais duas 

chapas que disputarão a 
Prefeitura da cidade. No 
sábado (3), o Partido So-
cialista Brasileiro (PSB) e 
Partido dos Trabalhadores 
(PT) de Hulha Negra, con-
firmaram em convenções 
a coligação, definindo o 
nome da aliança como 
“Frente Popular”. Já na 
segunda-feira (5), foi a 
vez do Partido Democrá-
tico Trabalhista (PDT) 
e do Progressistas, que 
confirmaram a coligação. 

PSB E PT

O ex-vereador An-
dré Araujo, o Bexiga, do 
PSB, foi o escolhido pelos 
filiados para ser vice de 
Campani (PT). O outro 
nome era do agricultor 
Celso Girotto. Após, o 
PT formalizou também 
na sua convenção a chapa 
Campani-Bexiga. Os dois 
partidos definiram nomes  
para a Câmara. O PT 

Definidas mais duas chapas para 
a majoritária em Hulha Negra

hulhanegrense é o único 
partido da região que pos-
sui paridade entre homens 
e mulheres (cinco de cada 
gênero) na proporcional.

Ao falar com o TP, 
Campani lembrou que a 
convenção foi o coroa-
mento de um processo 
que ele classifica como 
uma festa da democracia, 
lembrando desde a esco-
lha que o PT fez dele e 
da nominata à Câmara, 
passando pela conversa, 
segundo ele, civilizada 
e respeitosa com o PSB. 
“Fizemos tudo sem a ago-
nia da pressa, respeitando 
os processos e as escolhas 
para a construção dessa 
unidade. Então fechamos 
com chave de ouro esta 
etapa. Estou bastante en-
tusiasmado com tudo que 
já fizemos até aqui. Quero 
abraçar também o Bexiga 
e o Girotto, que inde-
pendente da escolha, va-
mos precisar de ambos”, 
ponderou, comemorando 
muito a aliança de PT e 
PSB, dizendo que será 

sempre um guardião dessa 
unidade.

Bexiga, que tam-
bém preside o PSB, falou 
sobre a escolha do seu 
nome a vice. “Eu e o Cel-
so não temos nenhuma 
divergência ideológica, 
somos do mesmo campo, 
defendemos a mesma 
pauta. Houve divergência 
do grupo quanto a estra-
tégia de campanha e a 
escolha do meu nome por 
eu ter mais ligação com 
a área urbana da cidade. 
O partido deu exemplo 
de maturidade durante 
todo esse processo. Ago-
ra, estamos formulando 
nosso plano de governo 
que será com a ajuda da 
comunidade. Estamos 
com um bloco coeso e 
acredito que é o que tem 
de melhor para apresentar 
para o município”. 

PDT E PP

Em convenção, foi 
homologado o nome do 
servidor público, o médi-

co veterinário e produtor 
rural Roberto Dalpiva, 
o Beto, como candidato 
a prefeito pelo PDT. Na 
ocasião, também foi con-
firmada a coligação com 
o PP e a homologação do 
nome da professora e ex-
-vereadora Iara Madeira 
como candidata a vice. 

Ao TP, Beto Dal-
piva falou sobre a ho-
mologação de seu nome 
para concorrer a Prefei-
tura. “O resultado foi 
uma consequência de um 
trabalho coeso de toda 
uma vida profissional. Os 
formadores de opinião e 
lideranças enxergaram 
um futuro promissor para 
Hulha Negra. Fiquei mui-
to feliz pela consideração 
do grupo e apoio que 
me foi dado. Eles enxer-
garam o meu potencial 
para comandar o muni-
cípio, afinal o município 
é agrícola e formado por 
profissionais da produção 
primária como grãos, car-
ne, leite e hortifruti, assim 
se encaixando a minha 

formação e experiência na 
área por eu ser veterinário 
e ter trabalhado com esses 
seguimentos”.

Na convenção do 
Progressistas, partido do 
atual governo, que tem 
Renato Machado como 
prefeito e presidente do 
partido, ao contrário do 
que havia sido definido 
anteriormente, o nome 
de Elisandra Aires como 
candidata a vice-prefeita, 
foi homologado o nome 
de Iara para a disputa.

Ao jornal, ela falou 
sobre integrar a chapa. 
“Através da insistência de 
vários amigos, que já vi-
nha ocorrendo há meses, 
surgiu essa oportunidade 

- Ronaldo Pereira
- Diego Rodrigues

- Luis Gustavo Nunes Dias (Baixinho da Patrola)
- Wagner Tavares (Engenheiro Wagner)

- Luis Carlos (Professor Russo)
- Solange Silveira
- Luana Barbosa
- Elisandra Aires

CANDIDATOS (AS) 
À VEREANÇA PELO PP

de concorrer à vice-pre-
feita. É motivo de orgulho 
e mostra a importância 
de ações colaborativas 
diante da necessidade de 
desenvolver um bom tra-
balho beneficiando todos 
os hulhanegrenses”.

PL

Na semana passada, 
o TP já havia publicado a 
homologação da candida-
tura do Partido Liberal, 
que definiu a vereadora 
Tanira Ramos como candi-
data a prefeita e da médica 
e ex-vice-prefeita Ester 
Köester, como candidata 
a vice pelo partido, em 
chapa pura e feminina.

Iara e Beto (atrás das bandeiras) também tiveram as 
candidaturas aprovadas durante convenções do PP e PDT
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Danubio e Giovane (atrás da bandeira do RS)
 foram aprovados para a chapa majoritária

Divulgação TP

Na Terra da Ovelha, 
no sábado (3), du-
rante convenção 

partidária, foi confirmado 
pelo PSDB o nome de 
Giovane Teixeira como 
candidato a vice-prefeito 
ao lado de Danubio Peres, 
do PDT, que teve o nome 
confirmado também em 
convenção realizada na 
mesma data, definindo o 
cenário político de 2024.
A coligação, que também 
inclui o Partido dos Tra-
balhadores que realizou 
convenção também no 
sábado, foi nomeada de 
“Trabalho, União e o 
Povo no Coração” com 
as Federações PSDB 
- Cidadania e Federa-
ção Brasil da Esperan-
ça PT - PV - PCdoB.

Ao TP, o presiden-
te da sigla, Lorenzo Ba-
rão falou sobre a conven-
ção. “Foi uma tarde de 
muita emoção e anima-
ção. A sintonia tanto dos 
pré-candidatos a prefeito 
e vice, quanto dos pré-

PDT, PSDB e PT realizam as últimas 
convenções em Pinheiro Machado

-candidatos a vereadores 
é tanta, que torna o am-
biente acolhedor, fácil, 
natural, bom de trabalhar. 
Os apoios estão vindo 
de pessoas que nunca 
imaginavamos, isso da 
mais gás pra enfrentar 
a batalha. Saímos de lá 
esperançosos e prontos 
pra trabalhar muito em 
busca desse objetivo”.

Danubio Peres fa-
lou sobre a homologa-
ção da candidatura e ter 
aceito o desafio. “Aceitei 
este desafio por acreditar 
que a gente pode fazer 
diferente. Agradeço ao 
Zé Antônio que foi o 
primeiro a me dar opor-
tunidade na vida públi-
ca, porque é através da 
política que as coisas 
acontecem. Lembro que 
na época pedi autonomia, 
que é o que queremos em 
nossa gestão. Trabalha-
mos em equipe, preci-
samos confiar, acreditar. 
Se saí do privado para 
o público, é porque em 

algum momento tenho 
algo a contribuir. Nos 
colocamos à disposição 
porque não dependemos 
da política. Indepen-
dente de ganhar, somos 
vencedores, sonhadores, 
idealizadores”, afirmou.

Giovane Teixeira 
também se manifestou. 
“Eu estou muito satis-
feito e feliz, pela opor-
tunidade que o PSDB me 
deu. Sou filiado desde 
1999, disputei quatro 
eleições,  sendo elei-
to para dois mandatos 
como vereador. Na úl-
tima eleição municipal 
não concorri. Gratidão 
pelo reconhecimento, e 
aceitei esse desafio por 
conhecer o Danubio e 
ver nele um ser humano 
incrível de um coração 
gigante, uma pessoa sim-
ples que não tem lado 
para chegar. Vamos ser 
uma dupla que Pinheiro 
Machado precisa, sem 
necessidade de agendar 
horário. Vamos ouvir 

-André Azambuja Madruga
- Carlos Eduardo Alvares
- Diego Gantes da Rosa
- Everaldo Pires Valério
- Iara Echeverria Amaral

- Janaina Fontes de Vasconcelos
- João Batista Faria de Azambuja

- Magda Mara Pinto Afonso
- Mateus Oliveira Garcia
- Paulo Fernando Martins

CANDIDATOS (AS) 
À VEREANÇA PELO PDT

- Ademir Vasconcellos
- Adão Martinho “Cabo Adao” 

- Renato do Caminhão 
- Lindomar Maciel “Veio Machado”

- Almiro Luz “Miro Loco”
- Paulo Dutra

- Ernesto Serra
- Mariza Bandeira

- Ana Cláudia Duarte “Anna”
- Dilma da Rosa

CANDIDATOS (AS) 
À VEREANÇA PELO PSDB

- José Vanderlei Alves Rodrigues
- Leandro Ornelas
- Jane Cavalheiro

CANDIDATOS (AS) 
À VEREANÇA PELO PT

sempre nossa comuni-
dade, humildade não nos 
falta, quem nos conhece 
sabe o que estou dizen-
do, aqueles que ainda 
não nos conhece, podem 

apostar que não vamos 
decepcionar ninguém”.

PP/MDB/
REPUBLICANOS

 O Tribuna do 
Pampa já havia anun-
ciado no impresso de 
sexta-feira (2), na semana 

passada, a homologa-
ção da coligação entre 
PP/MDB/Republicanos, 
assim como o nome do 
atual prefeito, Ronal-
do Madruga (PP), como 
candidato a prefeito, bus-
cando a reeleição, tendo 
como vice, a vereadora 
do MDB Laura Ratto. 

ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA 08/08/2024ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA 08/08/2024

Prestigie as sessões ordinárias todas as Prestigie as sessões ordinárias todas as 
quintas-feiras a partir das 14h. Assista presencialmente quintas-feiras a partir das 14h. Assista presencialmente 

ou pela internet, através do siteou pela internet, através do site
www.camarahulhanegra.rs.gov.brwww.camarahulhanegra.rs.gov.br
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EXPEDIENTE INTERNOEXPEDIENTE INTERNO

INDICAÇÕESINDICAÇÕES

Do vereador GETÚLIO PORTO - Do vereador GETÚLIO PORTO - 
468/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 468/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 
de obras de patrolamento e encascalhamento nas de obras de patrolamento e encascalhamento nas 
ruas que fazem parte do complexo da antiga Olaria. ruas que fazem parte do complexo da antiga Olaria. 
469/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 469/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 
de desentupimento na rede de esgoto cloacal lo-de desentupimento na rede de esgoto cloacal lo-
calizada nas proximidades do terreno da chaminé. calizada nas proximidades do terreno da chaminé. 
470/2024 - Solicita ao Poder Executivo a retirada dos 470/2024 - Solicita ao Poder Executivo a retirada dos 
galhos que resultaram da poda das árvores na Rua galhos que resultaram da poda das árvores na Rua 
Laudelino da Costa Medeiros, nas proximidades da Laudelino da Costa Medeiros, nas proximidades da 
residência nº 945.residência nº 945.
Do vereador DIEGO GARCIA RODRIGUES - Do vereador DIEGO GARCIA RODRIGUES - 
471/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 471/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 
de obras de patrolamento e encacalhamento na estra-de obras de patrolamento e encacalhamento na estra-
da que vai da Colônia Trigolândia até a ponte sobre o da que vai da Colônia Trigolândia até a ponte sobre o 
Rio Jaguarão, nas proximidades da UTE Pampa Sul.Rio Jaguarão, nas proximidades da UTE Pampa Sul.
Do vereador JORGE ANTÔNIO MOREIRA COELHO Do vereador JORGE ANTÔNIO MOREIRA COELHO 
- 472/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização - 472/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 
de obras de patrolamento e encascalhamento no de obras de patrolamento e encascalhamento no 
Corredor dos Cardoso.Corredor dos Cardoso.

Do vereador HUGO TRENCHI GARCIA TEIXEIRA - Do vereador HUGO TRENCHI GARCIA TEIXEIRA - 
473/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 473/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 
de obras de patrolamento e encascalhamento na de obras de patrolamento e encascalhamento na 
estrada que vai do Assentamento Nova União até o estrada que vai do Assentamento Nova União até o 
Assentamento Arvoredo. 474/2024 - Solicita ao Po-Assentamento Arvoredo. 474/2024 - Solicita ao Po-
der Executivo a colocação de pranchões novos de der Executivo a colocação de pranchões novos de 
madeira na ponte do Passo do Pinto, na divisa entre madeira na ponte do Passo do Pinto, na divisa entre 
Hulha Negra e Bagé. 475/2024 - Solicita ao Poder Hulha Negra e Bagé. 475/2024 - Solicita ao Poder 
Executivo a realização de obras de patrolamento e Executivo a realização de obras de patrolamento e 
encascalhamento na subida da barragem do Assen-encascalhamento na subida da barragem do Assen-
tamento Meia Água. 476/2024 - Solicita ao Poder tamento Meia Água. 476/2024 - Solicita ao Poder 
Executivo a colocação de bueiros nas estradas dos Executivo a colocação de bueiros nas estradas dos 
Assentamentos Capivara A e Conquista da Fronteira, Assentamentos Capivara A e Conquista da Fronteira, 
até os Assentamentos Che Guevara e Tapete Verde. até os Assentamentos Che Guevara e Tapete Verde. 
477/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização de 477/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização de 
obras de patrolamento e encascalhamento na subida obras de patrolamento e encascalhamento na subida 
do Chico Preto, no Assentamento Arvoredo. 478/2024 do Chico Preto, no Assentamento Arvoredo. 478/2024 
- Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de - Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de 
patrolamento e encascalhamento na subida da Celita, patrolamento e encascalhamento na subida da Celita, 
no Assentamento Arvoredo. 479/2024 - Solicita ao Po-no Assentamento Arvoredo. 479/2024 - Solicita ao Po-
der Executivo a realização de obras de patrolamento der Executivo a realização de obras de patrolamento 
e encascalhamento na estrada que vai do Passo do e encascalhamento na estrada que vai do Passo do 
Salso até as Quatro Bocas.Salso até as Quatro Bocas.
Do vereador LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS - Do vereador LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS - 

480/2024 - Solicita ao Poder Executivo a construção 480/2024 - Solicita ao Poder Executivo a construção 
de redutores de velocidade na Avenida Getúlio Var-de redutores de velocidade na Avenida Getúlio Var-
gas, em frente ao Mercado Leo e ao Shopping de gas, em frente ao Mercado Leo e ao Shopping de 
Hulha Negra. 481/2024 - Solicita ao Poder Executivo Hulha Negra. 481/2024 - Solicita ao Poder Executivo 
a construção de um redutor de velocidade na Avenida a construção de um redutor de velocidade na Avenida 
Getúlio Vargas, em frente ao CRAS.Getúlio Vargas, em frente ao CRAS.
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Câmara de Vereadores e Vereadoras de CandiotaCâmara de Vereadores e Vereadoras de Candiota

Acompanhe as sessões ordinárias nas segundas-feiras, a partir das 17h, de forma presencial ou nos canais ofi ciais de divulgação.

A Câmara de Candiota está localizada 
na rua 20 de Setembro, 711, em frente a 
rodoviária, na Vila Operária.
Email: camaracandiota@camaracandiota.
rs.gov.br
Telefones: (53) 3542-1177 e 3245-1449

TVCAMCANDIOTATVCAMCANDIOTA

TV CÂMARA CANDIOTA

TVCAMARACANDIOTA

TVCAMCANDIOTA

Futebol Clube está completando 26 anos de fundação

Aniversário do FC Corinthians da 
Fiel Candiotense inclui torneio, 

amistoso feminino e ato solidário

COMEMORAÇÃO

Divulgação TP

FC Corinthians da Fiel Candiotense

OF. C. Corinthians 
da Fiel Candiotense 
completa seu 26º 

aniversário com um tor-
neio especial em Candiota. 
O evento, marcado para 
o dia 18 de agosto, será 
realizado no ginásio muni-
cipal Lucas Porciúncula e 
trará uma série de ativida-
des emocionantes para os 
torcedores e a comunidade 
local.

Como parte das 
festividades, o torneio 
contará com a participação 
das equipes de futsal: Ben-
fi ca (Bagé), Arena (Bagé), 
Renovação (Bagé), Garra 
(Pelotas), Cristal (Pelo-
tas), Nevoeiro (Rio Gran-
de), Conexão (Rio Gran-
de), Jaguarão (Aceguá), 
Barcelona (Candiota) e As 
minas (Candiota).  

O torneio começará 
às 8h, e contará com parti-
das  entre equipes adultas, 

proporcionando um dia 
repleto de adrenalina e 
diversão para os fãs de 
esporte. A programação 
inclui também atividades 
para todas as idades, com 
barracas de alimentação e 
apresentações musicais.

Ao TP, a presidente 
do clube, Julia Graziela 
também anunciou a rea-
lização de um amistoso 
especial com as atletas 
da escolinha de futsal da 
Fiel. “A equipe feminina, 
que tem sido uma fonte de 
orgulho para o município e 
região ao longo dos anos, 
será destaque do evento. 
O amistoso servirá para 
demonstrar a evolução e 
o talento das jovens joga-
doras que representam o 
futuro promissor do F. C. 
Fiel Candiotense”, disse 
Julia.

Quanto à equipe, a 
presidente ainda acrescen-

tou. “Nosso futsal femini-
no tem se destacado não 
apenas pelas habilidades 
em campo, mas também 
pelo impacto positivo que 
gera em nossa comunida-
de. Estamos muito anima-
das para ver nossas jovens 
atletas em ação e celebrar 
o sucesso contínuo das 
mulheres no esporte”, dis-
se Julia.

SOLIDARIEDADE

Além das compe-
tições, o evento terá um 
importante componente 
solidário. Para a entrada 
no ginásio, será solicitado 
que cada pessoa doe um 
item de higiene pessoal, 
que será distribuído para 
atletas e para o público 
em geral. “Esta ação visa 
promover a solidariedade 
e ajudar aqueles que mais 
precisam na comunidade”, 

completou.
“O 26º aniversário 

é uma oportunidade para 

celebrarmos o que cons-
truímos juntos ao longo 
dos anos e para reforçar 

nosso compromisso com 
a comunidade”, destacou 
Julia.

Existe algo ilimitado no amor de um pai, algo que não pode falhar, 
algo no qual acreditar mesmo que seja contra o mundo inteiro.

Nos dias de nossa infância, gostamos de pensar que nosso pai tudo 
pode; mais tarde acreditamos que seu amor pode compreender tudo.

Feliz Dia dos Pais!

Existe algo ilimitado no amor de um pai, algo que não pode falhar, 

Nos dias de nossa infância, gostamos de pensar que nosso pai tudo 
pode; mais tarde acreditamos que seu amor pode compreender tudo.

Feliz Dia dos Pais!

LEVANTAMENTO DA SESSÃO
Em virtude do falecimento do aluno da Escola Estadual de Ensino Fundamental 

Dario Lassance, VITOR SAMUEL CABRAL, ocorrido na última segunda-feira (5), quando 
ele estava a caminho da escola, a Câmara de Candiota levantou a Sessão Ordinária que 
seria realizada na segunda-feira (5).
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Começa no próximo domingo (11), a celebração 
da Semana da Família na Paróquia Sagrado Coração de 
Jesus, em Candiota. A programação se unifica com as 
comemorações dos 42 anos da Paróquia, que encerra com 
uma missa festiva no dia 18 de agosto. 

FAMÍLIA

Segundo os freis responsáveis, Tiago Frey e Paulo 
Müller, a cada ano, após os dias dos pais, a igreja celebra 
a Semana Nacional da família, aonde se reflete um tema 
proposto pelo Regional Sul 3 da Conferência Nacional dos 
Bispos do Brasil (CNBB). Neste ano, o tema é “Família 
e amizade Social” e o lema: “Vós sois todos irmãos e 
irmãs” (Mt 23,8). “Nesta Semana da Família queremos 
recordar e fomentar encontros na família assumindo 
programas comuns, moderando o uso das redes sociais, 
recuperar o hábito de usar as três palavras mágicas: com 
licença, desculpa e muito obrigado, estimular a família a 
realizar orações e participar de momentos celebrativos na 
Comunidade Católica e realizar um diálogo vocacional 
em família - já que o mês de agosto é o mês das vocações”, 
explicou frei Tiago.

42 ANOS

Frei Paulo lembra que a celebração dos 42 anos da 
Paróquia Sagrado Coração de Jesus de Candiota, é um 
momento de gratidão a Deus. “Tantas pessoas que coo-
peraram durante a história para que a espiritualidade siga 
viva no cotidiano das famílias, que através da Paróquia se 
consegue realizar os sacramentos, celebrações da Palavra 
de Deus e missas, adoração ao Santíssimo Sacramento, 
realizar as diversas bênçãos, trabalho das diversas pas-
torais e catequese. Agradecemos a Deus pelos 42 anos, 
sendo um momento de resgate dessa história construída de 
geração em geração, de década após década, um trabalho 
evangelizador que vai acontecendo”, destacou frei Paulo.

PTG Combate do Seival sediará concurso para a 
escolha da prenda municipal em Candiota

Neste sábado (10), o PTG Combate do Seival lo-
calizado em Candiota, estará sediando o concurso que irá 
definir a nova gestão de prendas municipais. As atividades 
estão marcadas para começar a partir das 8h, sendo que ha-
verá baile na parte da noite para a divulgação de resultados. 

De acordo com a equipe responsável pela organiza-
ção, o concurso deste ano contará com a prenda Marjore 
Rodrigues representando o Combate do Seival, e Bárbara 
Thaviny Machado da Silva do CTG Candeeiro do Pago. 
Neste ano, nenhum peão realizou inscrição. 

PROGRAMAÇÃO 

Conforme a programação divulgada pela entidade, 
a recepção e prova escrita deve acontecer na sede da Asso-
ciação de Moradores do Seival (AMORS). Já a montagem 
da mostra, avaliação, abertura oficial e provas artísticas 
estão marcadas para acontecer na própria entidade, no 
decorrer do dia. 

Na parte da noite haverá um fandango com o grupo 
Orgulho Gaúcho, onde os resultados serão anunciados ao 
público presente. As prendas irão representar o município 
de Candiota nos festejos farroupilha deste ano. 

Para o patrão da entidade, Michael Lucas Lima, 
e a vice-patroa Adriana Lucas Lima, receber o concurso 

Além de Candiota, oito municípios gaúchos marcaram presença no evento com seus artistas 

Semana da 
Paróquia e Família 
será celebrada com 
missas e encontro

RELIGIÃO

DANÇAS TRADICIONAIS 

Categoria pré-mirim 
1º lugar: CTG Caiboaté (São Gabriel)
2º lugar: CTG Sentinela do Rio Grande (São 
Gabriel)
3º lugar: CTG Herança Paternal (Dom Pedrito)

Categoria mirim 
1º lugar: GAN Campo Aberto (Bagé)
2º lugar: CTG Caiboaté (São Gabriel)
3º lugar: CTG Luiz Chirivino (Candiota)

Categoria juvenil
1º lugar: CTG Fronteira Aberta (Santana do 
Livramento)
2º lugar: CTG Caiboaté (São Gabriel)
3º lugar: CTG Candeeiro do Pago (Candiota)

Categoria adulta 
1º lugar: CTG Luiz Chirivino (Candiota)
2º lugar: GAN Campo Aberto (Bagé)
3º lugar: CCTG Lila Alves (Pinheiro Machado)

Divulgação TP

CTG Candeeiro do 
Pago recebeu grande 

público no 11º Pago em 
Dança em Candiota 

TRADICIONALISMO 

O último dia 4 de agos-
to foi de festa, mú-
sica, dança e muito 

amor pela tradição no 11º 
Pago em Dança que acon-
teceu no CTG Candeeiro 
do Pago, em Candiota. 
O evento contou com a 
participação de mais de 10 
entidades tradicionalistas, 
que levaram os seus artistas 
para a disputa que faz parte 
do circuito da 18ª Região 
Tradicionalista (RT). 

Além das inverna-
das, a competição também 
contou com as categorias de 
solista vocal, declamação, 
chula e dança de salão, 
que foram divididas entre 
o CTG e o Centro Cultural 
do município. A comissão 
avaliadora das danças tra-
dicionais foi composta por 
Alisson Rocha (revisão), 
Fábio Dias (correção co-
reográfica), Mateus Lopes 
(harmonia de conjunto) e 
Vinicios de Queiroz de Pau-
la (interpretação artística).

O patrão da entida-
de, Michel Feijó, disse que 
a gratificação é incentivar 
as crianças e todas as gera-
ções. “Sempre dizemos que 
o CTG é um local saudável, 
onde podemos ver famílias 
em um ambiente único. 
Conseguimos reunir pai, 
mãe, tio, avós, padrinhos, 
enfim, a família inteira”, 
comentou. Ainda, Michel 
disse que tiveram muitas 
dificuldades para conse-

guirem realizar o Pago 
em Dança neste ano, pois 
a estrutura requer muito 
recurso financeiro, mas 
que com muitos esforços 
conseguiram e estão muito 
contentes. “Temos a grande 
satisfação em não quebrar 
esse ciclo e levar o Pago em 
Dança por muitos e muitos 
anos dentro do Candeeiro 
do Pago”, pontuou. 

Os resultados fo-
ram anunciados ao final 
do evento, que contou com 
muita alegria e comemo-
ração de quem conseguiu 
levar o tão sonhado troféu 
para casa. 

Até o fechamento 
desta edição, o jornal não 
teve acesso a todos os re-
sultados.Confira os resulta-
dos das danças tradicionais. 

em casa após muitos anos, é algo que deixa todos da atual 
gestão muito contentes. No ano passado, de forma inédita, 
o PTG levou os três títulos disputados para casa, sendo o 
do peão Ólyver Prestes, e das prendas Kaylane Prestes (1ª 
Prenda), e Marjore Rodrigues (2ª Prenda), e por regra e 
tradição irá receber o concurso neste ano.  “Para nós é um 
orgulho sediar um evento tão importante, ainda mais com 
a gestão passada sendo da nossa entidade, que embora seja 
pequena de tamanho, é grande de cultura”, disse Adriana, 
convidando a todos para prestigiarem o evento.  

Não será cobrado valor para a entrada do baile, que 
está programado para começar a partir das 23h30. 

PROGRAMAÇÃO
Dia 11: 9h – missa de abertura da Semana da 
Família na Comunidade Imaculada Conceição; 17h 
– Missa do Dia dos Pais na comunidade Sagrado 
Coração de Jesus
Dia 12: 15h – Oração do terço em frente a Gruta 
de Nossa Senhora Imaculada Conceição 
Dia 13: 19h – Encontro com as famílias no Salão 
da Comunidade Imaculada Conceição (levar um 
prato para partilha)
Dias 14, 15 e 16: 18h – Missa do tríduo dos 42 
anos da Paróquia na Comunidade Imaculada 
Conceição
Dia 18: 10h – Missa Festiva na Comunidade 
Imaculada Conceição; 12h – Almoço no salão da 
comunidade; 15h - bingo beneficente
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LUTO

Um clima de dor e comoção tomou conta de professores, funcio-
nários e alunos da Escola Estadual Dario Lassance, localizada 
na sede de Candiota, na manhã de segunda-feira (5).
O aluno Vitor Samuel Cabral Ferreira, o Vitinho, de 12 anos, do 

6º ano, faleceu após, a princípio, sofrer uma crise convulsiva a caminho 
da escola, na rua Fernando Pantoja, que fi ca nos fundos do educandário. 
O TP contatou com a Brigada Militar, que informou que o menino 
recebeu atendimento de primeiros socorros por policiais da guarnição 
que passavam na escola em razão de ser a retomada das férias, até a 
chegada do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu) e 
posterior encaminhamento ao Pronto Atendimento 24h de Candiota.

Conforme apurado pelo jornal com a direção da Escola Dario 
Lassance, o menino já tinha histórico de crises convulsivas, inclusive 
dentro da escola, porém sem maiores consequências. Em razão do 
falecimento do aluno, as aulas foram suspensas na escola na segunda 
e terça-feira (6), a bandeira baixada a meio mastro e um tecido preto 
fi xado no portão de entrada em respeito ao aluno que desde pequeno 
estudava ali. 

A escola e a 13ª Coordenadoria Regional de Educação (CRE)
publicou uma nota de pesar, assim como diversas autoridades do mu-
nicípio. Pelas redes sociais, inúmeras manifestações de sentimentos e 
solidariedade com a família.

O corpo do menino foi velado na capela municipal e enterrado 
no cemitério da cidade.

O jornal manifesta seus sinceros sentimentos à família, à comu-
nidade escolar e amigos nesta hora de dor e tristeza.

Morte de criança 
a caminho da escola 
comove comunidade 

de Candiota

Um tecido preto foi colocado no 
portão da escola em razão do 

falecimento do aluno Vitinho (foto)

CASA À VENDA EM CANDIOTA - 
COM ESCRITUTURA E TODA 

DOCUMENTAÇÃO EM DIA
VENDE-SE casa na Sede de Candiota - a pouco 

mais de uma quadra acima do Supermercado Sacolão. 
2 salas, 3 dormitórios, 1 banheiro, 1 lavabo, Copa/cozi-
nha, Pátio todo murado, Portão eletrônico, Garagem e 
entrada para vários carros e Área de lazer nos fundos 
e pátio amplo. Imóvel com toda documentação em dia - 
escritura, planta e averbação. Valor: R$ 300 mil - agora 
com possibilidade de fi nanciamento. Faça sua proposta! 
Tratar pelo fone (53) 99993-9355 ou 98404-0506.
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Jorge disse que não trocaria a vida de pai por nada 

Pedro Henrique, 4 anos, nasceu com microcefalia e desde então supera desafi os com apoio da família 

Osegundo domingo 
do mês de agos-
to é sempre muito 

esperado por muitas fa-
mílias, pois é quando se 
comemora o dia dos pais. 
Nesta data, a reportagem 
do Tribuna do Pampa, 

“Existe um Jorge antes e depois dele”, 
diz pai candiotense sobre o fi lho especial 

AMOR INCONDICIONAL 

assim como em tantos ou-
tros momentos especiais, 
busca contar histórias de 
amor e superação. Neste 
ano, o leitor irá conhecer 
um pouco mais da vida e 
dos desafi os que o pai e 
empresário candiotense, 

Jorge Brunor, enfrentou e 
ainda enfrenta com o fi lho 
único, Pedro Henrique 
Alnoch Brunor, 4 anos de 
idade, que é uma criança 
especial.

GESTAÇÃO E O 
DIAGNÓSTICO 
DO FILHO

Jo rge  começou 
contando que ser pai sem-
pre foi o seu sonho, o qual 
conseguiu realizar aos 
29 anos de idade, quan-
do ele e a esposa, Sônia 
Mara Alnoch, decidiram 
que fi nalmente iriam au-
mentar a família. Com 
a chegada da gravidez, 
tudo foi uma maravilha 
e parecia bem, até que os 
papais foram realizar o 
ultrassom morfológico – 
exame de imagem que é 
responsável por avaliar a 
gestação detalhadamen-
te, às 23 semanas. “Nós 
descobrimos que o nosso 
fi lho tinha hidrocefalia, e 
no primeiro momento o 
médico disse que a ges-
tação não passaria das 
30 semanas e depois que 
difi cilmente sobreviveria 
ao nascer”, relembrou 
o pai, dizendo que sem 
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TP dúvidas foi a pior notícia 
que poderia receber. 

Naquele dia, o ca-
sal voltou para a casa 
sem chão, sem saber o 
que fazer após receberem 
o diagnóstico. “Quando 
a gente descobre que vai 
ser pai, já começa a ima-
ginar o teu fi lho perfeito 
correndo e brincando pela 
casa, e uma notícia dessas 
praticamente arranca o teu 
sonho de uma hora pra 
outra”, destacou ele, di-
zendo que a partir daquele 
momento começaram a 
realizar diversos exames 
para saber o motivo, mas 
até hoje não descobriam o 
diagnóstico completo do 
fi lho, que mais tarde foi 
denominado como micro-
cefalia - trata-se de uma 
malformação congênita, 
em que o cérebro não se 
desenvolve de maneira 
adequada, conforme cons-
ta no site da Biblioteca 
Virtual em Saúde. 

Jorge disse que no 
primeiro momento foi 
difícil aceitar que seriam 
pais de uma criança es-
pecial, mas que tudo foi 
se ajeitando. Atualmente, 
Pedro faz tratamento de 
fisioterapia diariamente 

em Bagé, e o casal sem-
pre busca o melhor para 
o fi lho. “Entregamos nas 
mãos de Deus e ele que 
sabe o que faz! Pois in-
dependente de qualquer 
coisa, ele é a coisa mais 
importante das nossas 
vidas”, ressaltou. 

Sobre o momento 
mais difícil que já passa-
ram com o fi lho, ele disse 
que foi após o nascimento, 
quando entenderam que 
Pedro irá precisar contar 
com a ajuda dos pais para 
sempre, além de compre-
enderem a mudança total 
na rotina. “Eu sempre 
tive fé em Deus e sempre 
conseguimos superar e 
enfrentar tudo. Tenho uma 
frase comigo que sempre 
gosto de falar e lembrar 
sempre, que o mesmo 
tempo que você tem para 
chorar e se lamentar, é o 
mesmo tempo que temos 
para buscar algo para me-
lhorar”, pontuou.

SER PAI

Ao ser questionado 
como descreve ser pai, 
Jorge disse que sempre 
fala que o fi lho veio ao 
mundo para mudar suas 

vidas, os ensinando dia 
após dia. “Pois existe um 
Jorge antes e depois dele, 
e com certeza hoje tento 
ser o melhor a cada dia, 
para cuidar dele do jeiti-
nho que merece”, acres-
centou, dizendo que ainda 
passam por dias difíceis, 
mas que quando olha o fi -
lho sorrindo, como acorda 
todos os dias, tudo passa. 

Na oportunidade, 
Jorge deixou uma men-
sagem para quem já é 
ou está prestes a ser pai. 
“Cuidem bem dos seus 
fi lhos e não fi que brigan-
do quando ele corre por 
dentro de casa ou faz uma 
bagunçinha, pois assim 
como eu, existe muitos 
papais que trocariam tudo 
na vida para poder ver 
seus filhos caminhando 
e correndo! Aproveitem 
ao máximo seus filhos, 
dando carinho e amor”, 
destacou, dizendo que não 
trocaria a vida de pai por 
outra. “O Pedro represen-
ta um amor incondicional 
e inimaginável de expli-
car, ele que me dá força 
todos os dias para levantar 
e seguir em frente como 
ele faz sempre com sorri-
so no rosto”. 


